
 
 

 

 

Verein zur Förderung der Ingenieurausbildung der Gebäude- und Energietechnik Dresden e.V. 

        Dresden, 26. Jan 2018 
 

Protokoll zur 6. Mitgliederversammlung am 18. Januar 2018 
 
Ort:  TUD Institut für Integrierte Naturstofftechnik ZINT, Bergstr. 120, 01069 Dresden, Hörsaal 120  

 

Zeit:  13:30 Uhr – 14:30 Uhr 

 
TOP 1:  Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
  Der Vorstandsvorsitzende, Herr Jessen, begrüßt die Teilnehmer.  

Er stellt anhand der  38 persönlich anwesenden Mitglieder die  
Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung fest. 
Von weiteren 2 Mitgliedern liegt eine Stimmrechtübertragung vor.  
Es wurde die ordnungsgemäße und fristgerechte Einladung zur MV festgestellt.  
Zum Protokoll der 5. Mitgliederversammlung gab es keine Einwendungen. 

 

TOP 2: Wahl des Versammlungsleiters 
 
  Herr Jessen schlägt Herrn Deuble, Mitglied des Beirates, als Versammlungsleiter vor. 
   

Es stimmten mit 
 

  Ja: 40   Nein: 0   Enthaltung: 0  
    
  Herr Deuble  nimmt die Wahl zum Versammlungsleiter an. 

 

TOP 3: Tätigkeitsbericht des Vorstandes 
   

Herr Jessen informiert ausführlich über die Inhalte und Beschlüsse der Beratungen des 
Vorstandes und Beirates im abgelaufenen Jahr. 
 
Ebenso zieht er ein Resümee über die Aktivitäten des Vereins im Jahr 2017. 
 
Ausführliche Informationen und Impressionen sind im angefügten Tätigkeitsbericht   
zu finde. 
 
Herr Jessen gibt abschließend noch einen Ausblick auf die vorläufige Jahresplanung für 2018 
und weist auf aktuelle Informationen auf unserer Web-Seite hin. 

 
TOP 4: Finanzbericht 2017 

 
Herr Professor Reichel erläutert ausführlich den Finanzbericht 2017.  
(siehe Anlage) 

 
TOP 5: Bericht der Rechnungsprüfer 

 
Herr Klemm informiert die Mitglieder über die erfolgte interne Rechnungsprüfung 
am 10.01.2018. Diese ergab keine Beanstandungen.      
(siehe Anlage) 

   
TOP 6:  Entlastung des Vorstandes 
   
  Der Versammlungsleiter bitte um die Entlastung des Vorstandes. 
 

Es stimmten mit 
 

  Ja: 40   Nein: 0  Enthaltung: 0   
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  Damit ist der Vorstand für das Geschäftsjahr 2017 entlastet.   

 
TOP 7: Wahl des Wahlleiters 
 
  Herr Deuble  schlägt als Wahlleiter Herrn Prof. Morgenstern  vor. 
 

Es stimmten mit 
 

  Ja: 40   Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
  Herr Prof. Morgenstern nimmt die Wahl an. 

 
TOP 8: Wahl der Rechnungsprüfer für 2018 
 
  Als Rechnungsprüfer für die o. g. Jahre werden Herr Klemm und  
  Herr Dittrich vorgeschlagen. 
 

Es stimmten mit 
 

  Ja: 40   Nein: 0   Enthaltung: 0  
    
  Herr Klemm und Herr Dittrich nehmen die Wahl an. 

 
TOP 9: Wahl des neuen Vorstandes 
    

Die Teilnehmer der Mitgliederversammlung werden gebeten, sich als  Vorstandsmitglieder zu 
bewerben.  
 
Es stellten sich nur die Mitglieder des bisherigen Vorstandes zur Wahl.  
 
Diese sind: 
 
Herr Mathias Jessen 
Herr Alf Bauer 
Herr Professor Clemens Felsmann 
Herr Professor Mario Reichel 
Frau Gudrun Schumann 

       
  Die Wahl wird als Blockwahl vorgenommen. 
 
  Es stimmten mit 

 
  Ja: 40   Nein:0    Enthaltung: 0  
 
  Die gewählten Mitglieder des Vorstandes nehmen die Wahl an. 
 

Nach einer kurzen konstituierenden Beratung wird bekanntgegeben,  
dass Herr Jessen wieder den Vorsitz des Vorstandes des Vereins zur  
Förderung der Ingenieurausbildung der Gebäude- und Energietechnik  

Dresden e. V. übernimmt. 
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TOP 10: zur Abstimmung wird gestellt: Vorschlag zur finanziellen Unterstützung 
ausgewählter Studenten als Einmalzahlung 2018 

 
 

Herr Deuble als Versammlungsleiter informiert noch einmal ausführlich, dass mit dieser 
Unterstützung aktuell Studierende unterstützt werden sollen und dass dazu die Bewerbung der 
Studierenden die Grundlage bildet. Im Vorstand und Beirat werden nach die Bewerber nach 
vorgegebenen Kriterien ausgewählt.  
    
Es wird nach konkreten Anforderungen gefragt. 
Herr Professor Felsmann erläutert diese ausführlich und nennt neben studentischen 
Leistungen, soziales Engagement sowie die Befürwortung durch die betreuenden Professoren 
als wichtige Kriterien. 
 
Herr Deuble erläutert, dass diese Einmalzahlungen seitens des Steuerberaters geprüft und für 
rechtmäßig erklärt  werden, da diese dem Zweck unseres Fördervereins, der Förderung der 
studentischen Ausbildung, entsprechen. 

 
  Es stimmten mit 

 
  Ja: 40   Nein: 0  Enthaltung: 0 
 

Es wird um eine kurze schriftliche Rückmeldung der so ausgezeichneten Studierenden gebeten, 
  in welcher Weise sich die finanzielle Zuwendung positiv für sie ausgewirkt hat. 
  Diese Rückmeldungen sollen in der Jahresbroschüre veröffentlicht werden.       

 
 
TOP 11: Informationen, Anfragen, Diskussion 
 

In der sich anschließenden Diskussion wird das Thema Mitgliedergewinnung, sowohl von 
Studierenden als auch von Firmen angesprochen. 
 
Das Feedback der Studierenden ist leider, dass trotz guter Angebote kein Interesse bei vielen 
Studenten besteht.   
 
Es wird angeregt, Vertreter von Firmen schon für die Einführungsveranstaltungen an den 
Bildungseinrichtungen einzuladen, damit diese als Praxispartner  Interesse für die Fachrichtung 
wecken können. 
 
Ebenso wird vorgeschlagen, dass Studierende aus höheren Semestern sich über ihre 
persönlichen Erfahrungen mit Studium und erlebter Praxis mit den „jüngeren Semestern“ 
austauschen und so das Interesse an dieser Fachrichtung wecken bzw. stärken. 
 
Der Vorschlag, den TU-Stammtisch auch zukünftig aktiv zu begleiten, wird sehr positiv 
aufgenommen. 
Die Mitgliedsfirmen sind angesprochen, sich aktiv daran zu beteiligen.   
Termine werden zeitnah auf der Web-Seite veröffentlicht.  
 
Bei Fachthemen während des Studiums wird  das Hinzuziehen von Branchenvertretern,  
ergänzend zu den Hochschullehrern, angeregt.      

 
Eine Partnerschaft mit dem VDI, der IHK und der IKS wird angesprochen.  

Die Firmenmitglieder sind aufgefordert, dies aktiv zu unterstützen bzw. auf den Weg zu bringen.    
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TOP 12: Schlussworte des Vorstandsvorsitzenden  
 

Nach einer kurzen Zusammenfassung der Ergebnisse der Mitgliederversammlung dankt Herr 
Jessen allen anwesenden Mitgliedern für das aktive Mitwirken und leitet über auf das sich 
anschließende Fachsymposium. 

 

            

Vorsitzender: Mathias Jessen  
Protokollant: Gudrun Schumann 
 
Anlage: Finanzbericht 2017 

  Bericht über die Rechnungsprüfung  


